

Monitoreo de medios de comunicación relativo a la coyuntura política nacional: del 10 al 16 de julio del 2017
Irene Josephy Hernández

1. Partidos políticos y ambiente electoral.

Fecha	Título	Periódico	Autor	Página	Síntesis
Lunes 10 de julio del 2017	PAC elige a Carlos Alvarado como su candidato para 2018	La Nación	Gerardo Ruiz, Esteban Mata y Camila Salazar	Página 4A, edición escrita.	El Partido Acción Ciudadana (PAC) eligió al exministro de Trabajo Carlos Alvarado como su candidato presidencial para las próximas elecciones.
Lunes 10 de julio del 2017	Desinterés de electores ganó en un domingo de vacaciones y conciertos	La Nación	Diego Bosque y Melanie Méndez	Página 5A, edición escrita.	Desde las primeras horas de este domingo, la esperanza de los dos precandidatos del PAC de alcanzar una buena participación se tambaleó al ver el escasisimo movimiento en los centros electorales.
Miércoles 12 de julio del 2017	Carlos Alvarado se reunirá con diputados del PAC este lunes	CR Hoy	Alexánder Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/carlos-alvarado-se-reunira-con-diputados-del-pac-este-lunes/	El candidato presidencial del Partido Acción Ciudadana (PAC), Carlos Alvarado, se reunirá con la fracción parlamentaria oficialista el próximo lunes. Así lo confirmó el jefe de la bancada del PAC, Javier Cambroner, quien indicó que miembros del equipo de campaña de Alvarado se comunicaron con él para pedirle una audiencia. El encuentro se realizará de 1 p.m. a 1:45 p.m. en la jefatura de fracción del PAC en la Asamblea Legislativa.
Miércoles 12 de julio del 2017	¿Cómo hace sus encuestas Opol Consultores y por qué acierta?	La República	Esteban Arrieta	https://www.larepublica.net/noticia/como-hace-sus-encuestas-opol-consultores-y-por-que-acierta	Hasta hace poco el nombre de Opol Consultores era poco conocido en el ambiente político, mientras que en las redes sociales surgían críticas en torno a la firma. Sin embargo, desde inicios de abril y pasadas las elecciones internas en Liberación Nacional, la Unidad Social Cristiana y el PAC, las murmuraciones cesaron, ya que la encuestadora acertó con gran precisión —dentro del margen de error— los resultados de esas tres convenciones.

Jueves 13 de julio del 2017	Antonio Álvarez se dice listo para recibir ataques en campaña	CR Hoy	Hermes Solano	https://www.crhoy.com/nacionales/antonio-alvarez-se-dice-listo-para-recibir-ataques-en-campana/	Días atrás se empezaron a ver en medios de comunicación anuncios de Antonio Álvarez mostrándose como es. Eso significó el inicio de la campaña del liberacionista, en la que se dice preparado para recibir ataques de todos los frentes.
Viernes 14 de julio del 2017	Piza se centra en lo suyo y no en sus rivales	CR Hoy	Hermes Solano	https://www.crhoy.com/nacionales/piza-se-centra-en-lo-suyo-y-no-en-sus-rivales/	Rodolfo Piza ha seguido de cerca lo que ha ocurrido este año con los procesos internos de cada partido, y cuando casi está definida la papeleta presidencial, asegura sentirse confiado en ser la mejor opción para gobernar este país.
Sábado 15 de julio del 2017	Juan Diego Castro ya anda pegando escobazos	Diario Extra	Jacqueline Solano	http://www.diarioextra.com/Noticia/detalle/337732/juan-diego-castro-ya-anda-pegando-escobazos	Con una escoba de mimbre, así llegó el candidato presidencial Juan Diego Castro a reunirse con los directores de la Cámara de Industrias. Él mismo resaltó ese elemento, en su página oficial, haciendo alusión al siguiente mensaje: “Esta noche participé en una interesante reunión con los directores de la Cámara de Industrias de Costa Rica. Conversamos sobre los grandes desafíos empresariales, la libertad de competencia y el desarrollo de la producción. Le entregué a don Enrique Egloff una de las escobas con la que barreremos la corrupción y el desperdicio”, sostuvo.
Domingo 16 de julio del 2017	Otto Guevara irá por su quinto intento presidencial	La República	Esteban Arrieta	https://www.larepublica.net/noticia/otto-guevara-ira-por-su-quinto-intento-presidencial	Esta noche Otto Guevara se proclamó como candidato presidencial por el Movimiento Libertario. El político, irá por su quinto intento presidencial tras superar a su contendidora Natalia Díaz con un 60% de votos, frente a un 40%.

Domingo 16 de julio del 2017	Natalia Díaz califica de “arrogante” a Otto Guevara	CR Hoy	Hermes Solano	https://www.crhoy.com/nacionales/natalia-diaz-califica-de-arrogante-a-otto-guevara/	La precandidata del partido Movimiento Libertario, Natalia Díaz, se mostró molesta con la posición tomada por Otto Guevara, quien después del primer corte entregado por el Tribunal Electoral Interno del partido se declaró ganador, al asegurar que la información que manejan les da el triunfo con el 100% de las mesas escrutadas, que son un total de 81.
------------------------------	---	--------	---------------	---	--

2. Gobierno nacional y gobiernos locales.

Fecha	Título	Periódico	Autor	Página	Síntesis
Miércoles 12 de julio del 2017	Último bimestre legislativo arroja pobres resultados	Semanario Universidad	Jorge Araya	Página 8, edición escrita.	El debate y la aprobación de leyes ha quedado debiendo en los dos meses que lleva el actual directorio legislativo presidido por el pastor evangélico Gonzalo Ramírez, quien logró elegirse en el cargo en mayo con apoyo de la mayoritaria bancada del opositor Partido Liberación Nacional (PLN).
Lunes 10 de julio del 2017.	Diputados retardan nombramiento de cuatro magistrados	La Nación	Gerardo Ruiz	Página 6A, edición escrita.	Los diputados tienen pendientes hacer cuatro nombramientos de magistrados propietarios de la Corte Suprema de Justicia, integrada por 22.
Viernes 14 de julio del 2017	Gobierno planea endeudarse de afuera por falta de dinero	La Nación	Gerardo Ruiz	Página 4A, edición escrita.	El Gobierno explora la opción de endeudarse en el exterior para hacerles frente a sus gastos, ya que prevé la posibilidad de que se restrinjan los recursos disponibles en el país.
Viernes 14 de julio del 2017	Defensoría plantea que gente con ingresos altos cotice más al IVM	La Nación	Natasha Cambroneró	Página 6A, edición escrita.	La Defensoría de los Habitantes propuso crear un sistema diferenciado de cotización al régimen de pensiones del IVM, de manera que los trabajadores con mayores ingresos aporten mayores porcentajes, y viceversa. La idea es introducir un sistema con escalas.
Sábado 15 de julio del 2017	Hacienda retoma plan de impulsar un fuerte aumento tributario	La Nación	Gerardo Ruiz	Página 6A, edición escrita.	El Gobierno retomó el plan de impulsar un fuerte aumento en los impuestos, quizá hasta con un IVA superior al 15% sobre las compras de productos y servicios, pues las finanzas públicas continúan deteriorándose.

Sábado 15 de julio del 2017	Pleito marital obstruye feria orgánica en San Pedro	Diario Extra	Bharley Quirós	http://www.diarioextra.com/Noticia/detalle/337773/pleito-marital-obstruye-feria-organica-en-san-pedro	Mario Ruiz, regidor del partido Frente Amplio (FA), es acusado por otros regidores de oponerse a la organización de una feria orgánica que la Municipalidad de Montes de Oca impulsa todos los sábados en la Plaza Roosevelt. Jorge Mora, regidor suplente del Partido Acción Ciudadana (PAC), dijo que Ruiz insiste en alegar que la actividad no cuenta con los permisos, a pesar de que esta busca beneficiar a pequeños productores nacionales y brindar a los vecinos la oportunidad de adquirir productos orgánicos.
-----------------------------	---	--------------	----------------	---	--

3. Posturas conservadoras.

Fecha	Título	Periódico	Autor	Página	Síntesis

4. Coyuntura política nacional.

Fecha	Título	Periódico	Autor	Página	Síntesis
Miércoles 12 de julio del 2017	Ley contra narcotráfico y lavado pone a correr a la Sugef y al ICD	Semanario Universidad	María Flórez-Estrada	Página 6, edición escrita.	Una tarea monumental tiene corriendo contra el tiempo a entidades como la Superintendencia de General de Entidades Financieras (Sugef), el Instituto Costarricense sobre Drogas (ICD) y colegios profesionales como el de Abogados y Abogadas (CACR) y el de Contadores Públicos Autorizados (CCPA) en torno a la reforma de la "Ley sobre estupefacientes, sustancias psicotrópicas, drogas de uso no autorizado, actividades conexas, legitimación de capitales y financiamiento al terrorismo".
Miércoles 12 de julio del 2017	Economía crece a muy lento ritmo	Semanario Universidad	María José Núñez	Página 9, edición escrita.	La economía costarricense presenta índices que en primera instancia parecen positivos, sin embargo, el crecimiento económico ha sido lento, con una variación interanual del 3,05% -sin incluir la actividad de Zona Franca-, es insuficiente para que los agentes económicos sientan bienestar.

Miércoles 12 de julio del 2017	Diputados habrían apoyado a importador de cemento chino	La Nación	Esteban Mata	Página 7A, edición escrita.	El legislador oficialista Víctor Morales Zapata afirma que tres diputados de la Unidad y uno del Movimiento Libertario promovieron una reunión en abril del 2015 entre el importador de cemento chino, Juan Carlos Bolaños, y el Gobierno.
Jueves 13 de julio del 2017	Fiscalía acusa a diputada del PAC por falso testimonio	La Nación	Natasha Cambronero	Página 8A, edición escrita.	La Fiscalía General acusó a la diputada Laura Garro, del PAC, de cometer falso testimonio en perjuicio de la administración de la justicia, delito que se castiga con una pena de uno a cinco años de cárcel.
Viernes 14 de julio del 2017	Clientes de Bancrédito tienen hasta hoy para retirar ¢ 13,5 mil millones	La República	Tatiana Gutiérrez	https://www.larepublica.net/noticia/clientes-de-bancredito-tienen-hasta-hoy-para-retirar-13-5-mil-millones	Los clientes del Banco Crédito Agrícola de Cartago (Bancrédito) acumulan un saldo de ¢13,5 mil millones en sus cuentas de ahorro y corrientes, que deberán retirarlo antes de que termine el día. De no hacerlo, el dinero irá a un fideicomiso y solo podrán sacarlo mediante un reclamo formal.

5. Principales problemas nacionales (inseguridad, desempleo, corrupción, etc.)

Fecha	Título	Periódico	Autor	Página	Síntesis
Lunes 10 de julio del 2017	PNUD insta a reelección presidencial consecutiva	La Nación	Esteban Mata	Página 8A, edición escrita.	Con el fin de mejorar la gobernabilidad y buscar el desarrollo, el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y el Centro de Investigación y Estudios Políticos (CIEP), de la Universidad de Costa Rica, sugieren a Costa Rica retomar la discusión de reformas políticas que han sido dejadas de lado.
Martes 11 de julio del 2017	Gobierno comenzó vía sin estudios, contrato, licitación ni presupuesto	La Nación	Natasha Cambronero	Página 4A, edición escrita.	Solo tres meses después de empezar el desarrollo de la punta norte de la nueva carretera a San Carlos, el Conavi suspendió el proyecto por solicitud de la constructora y de una asociación de vecinos, para evaluar la posibilidad de ampliar el número de carriles.

Jueves 13 de julio del 2017	Gobierno solo da mantenimiento a rutas nacionales y no las mejora	La República	Esteban Arrieta	https://www.larepublica.net/noticia/gobierno-solo-da-mantenimiento-a-rutas-nacionales-y-no-las-mejora	Aunque un 85% de las rutas nacionales tiene un estado “aceptable”, lo cierto es que el Gobierno solo pone parches en la infraestructura vial para mantenerla, mientras que no invierte para mejorar los 5 mil kilómetros que están bajo su cuidado.
Sábado 15 de julio del 2017	Adultos mayores: escaso empleo y pocas políticas	El Financiero	Daniel Salazar	http://www.elfinanciero.com/economia-y-politica/Adultos_mayores_empresas_empleo_desempleo_trabajo_ancianos_vejez_0_1212478745.html	Las políticas de obtención de empleo para adultos mayores apenas maduran en el país. Los pocos programas dirigidos a la población rozan la línea del emprendedurismo y no dan abasto con un fenómeno cada vez más importante en la conformación demográfica, potenciado por la evolución que provoca la automatización en el empleo.
Domingo 16 de julio del 2017	10.000 familias se alejan al menos un paso de la pobreza	La Nación	Sofía Chinchilla	http://www.nacion.com/nacional/servicios-publicos/familias-alejan-paso-pobreza_0_1646235392.html?utm_source=Facebook&utm_medium=Social&utm_term=Autofeed&utm_campaign=Echobox#link_time=1500207017	La iniciativa Puente se puso en marcha en el 2015, cuando entre julio y diciembre se reclutó a 27.300 familias de los 75 distritos con mayor concentración de pobreza extrema, según los mapas sociales creados por el Instituto Nacional de Estadística y Censos (INEC).